

# „Chancen geben – Jugend will Verantwortung“

Adveniat wird mit der Weihnachtsaktion 2018 den Fokus auf die Teilhabe Jugendlicher an sozialen und politischen Prozessen und Entscheidungen setzen, in der Gesellschaft wie in der Kirche. Das Bistum Limburg hat die Bischöfliche Aktion eingeladen, die bundesweite Eröffnung der Aktion am 1. Adventssonntag 2018 in der Jugendkirche KANA in Wiesbaden zu eröffnen.

Die feierliche Eröffnung soll begleitet sein von weiteren Veranstaltungen. Bereits im Laufe dieses Jahres soll es interessante Initiativen und kreative Aktivitäten geben. Seid Ihr, sind Sie dabei?

Gemeinsam können wir den Fragen nachgehen:

- Wie können wir eine Brücke des Interesses und der Solidarität mit den Menschen in Lateinamerika anbieten?
- Welches Engagement junger Menschen gilt es wahrzunehmen, zu fördern und zu verstärken?
- Was gewinnen Kirche und Gesellschaft, wenn junge Menschen aus dem Glauben Verantwortung übernehmen, andere inspirieren und motivieren?

## Ideenworkshop zur Gestaltung der Adveniat-Eröffnung 2018

**Donnerstag, 15. Februar 2018, 18.30 – 21.00 Uhr**

Romero-Saal der Pfarrei St. Josef, Frankfurt-Bornheim, Bergerstrasse 135

Wir laden Sie und Euch herzlich ein, mit uns gemeinsam in einem Workshop

- den inhaltlichen Fokus der Adveniat-Aktion 2018 kennenzulernen;
- Beispiele des Engagements aus der Jugend(verbands)arbeit im Bistum Limburg auszutauschen;
- Ideen für Projekte und Veranstaltungen zu entwickeln, die im Umfeld des ersten Advent stattfinden;
- Ideen für die Eröffnungsfeier zu sammeln;
- Absprachen für weitere Vorbereitungsschritte zu treffen.

Zum Workshop laden wir alle Interessierten ein, die sich gerne in die Vorbereitung der Eröffnungsfeier sowie in die Gestaltung weiterer attraktiver Veranstaltungen einbringen möchten. Wir freuen uns auf Einzelpersonen ebenso wie auf Personen, die in Jugendverbänden, offener Jugendarbeit, Bildungsarbeit, Schule, Gemeinden, Solidaritätsgruppen, Medienarbeit, Freiwilligendiensten oder anderen Bereichen engagiert sind. Die Verantwortlichen für die Weihnachtsaktion bei Adveniat werden im Workshop mitwirken.

**Zur Vorbereitung des Workshops bitten wir freundlich um eine Anmeldung bis zum 14. Februar 2018 unter: [weltkirche@bistumlimburg.de](mailto:weltkirche@bistumlimburg.de) oder Tel.: 06431-295448.**

Wer sich an der Vorbereitung beteiligen möchte, am 15. Februar 2018 jedoch nicht teilnehmen kann, möge sich bitte ebenfalls bei uns melden.

Wir würden uns freuen, Sie/Euch am 15. Februar in Frankfurt begrüßen zu dürfen.

Winfried Montz  
Leiter Abteilung Weltkirche

**Tagungsort:** Pfarrei St. Josef, Frankfurt-Bornheim, Ecke Bergerstrasse/Eichwaldstrasse

Wir empfehlen die Anreise per ÖPNV: ab Frankfurt Hbf. mit U-Bahn-Linie U4 bis „Höhenstraße“, 5 Minuten Fußweg entlang der Bergerstraße.

## Programm

- 18.30 Uhr Begrüßung, Kennenlernen der Beteiligten und des Adveniat Jahresthemas  
anschließend Imbiss zur Stärkung, Kontakte
- 19.15 Uhr Ideen zur Gestaltung des Adveniat-Themas im Bistum Limburg  
Vorhandene Ideen vorstellen, offene Sammlung, Brainstorming
- 19.40 Uhr Worldcafe an Tischen zu max. 6-8 Ideenkomplexen (spontan festgelegt)
- 20.20 Uhr Vorstellung der Tischideen
- 20.40 Uhr Abstimmung von weiteren Schritten zur Vorbereitung  
(Interessierte/Verantwortliche für Ideen; sinnvolle AGs; Kommunikationsstruktur)
- 20.55 Uhr Dank und Ausblick



## Adveniat Jahresthema und Weihnachtsaktion 2018

„Chancen geben“ ist ein Leitmotiv, mit dem Adveniat die Kirche Lateinamerikas unterstützt. Diese hat eine vorrangige Option für die Jugend getroffen. Sie versteht diese als eine Aufforderung, Jugendliche, die oft schon früh Verantwortung übernehmen (müssen), in diesem Prozess zu begleiten und zu unterstützen. Ziele dabei sind selbstbewusste Menschen, die Auskunft geben können über die Hoffnung, die sie erfüllt, sich getragen fühlen von Gottes Nähe und Barmherzigkeit.

Adveniat möchte mit der Aktion 2018 zeigen, wie junge Menschen ihren Glauben leben, die Kirche mitgestalten und ihr Leben und ihre Lebenswirklichkeit aus dem Glauben heraus gestalten, auch unter schwierigen Herausforderungen.

Der von Papst Franziskus 2017 erstmals ausgerufene Welttag der Armen ist ein weiterer Orientierungspunkt für die Arbeit Adveniats; er wird 2018 am 18. November zum zweiten Mal begangen. Im Blick ist in Deutschland die „Theologie der Verbände“, die 2015 von den katholischen Jugendverbänden vorgelegt wurde, wie diese mit Glaube und Lebensweltbezug, mit Partizipation, Selbstorganisation und Demokratie, Freiwilligkeit und Ehrenamtlichkeit an der kirchlichen Sendung teilhaben.

Adveniat wird zur Weihnachtsaktion Gäste aus El Salvador, Brasilien, Kolumbien, Panama und Nicaragua nach Deutschland einladen, die aus der Jugendarbeit in Lateinamerika berichten und als Dialogpartner Veranstaltungen mitgestalten werden.

Adveniat ist das Lateinamerika-Hilfswerk der katholischen Kirche in Deutschland unterstützt jährlich 2.500 Projekte in Lateinamerika und der Karibik mit etwa 40 Millionen Euro. Seit 1961 fördert das Hilfswerk kirchliche Initiativen. Die traditionelle Weihnachtskollekte, die am 24. und 25. Dezember in allen katholischen Kirchen Deutschlands stattfindet, ist für die Arbeit von Adveniat bestimmt. Das Hilfswerk finanziert sich zu 95 Prozent aus Spenden.